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Goethe-News 35   2014/2015     im September 2014 
 

 

Liebe Eltern, liebes Kollegium, liebe Schülerinnen und Schüler, Ehemalige und Freunde der Goethe-Schule! 

 

Ich hoffe, dass Sie alle schöne und erholsame Sommerferien hatten und dass für Sie der Start ins neue 

Schuljahr geglückt ist. 

Besonders herzlich heiße ich all diejenigen willkommen, die als Schüler, Eltern oder Kollegen neu an die 

Schule zu uns gekommen sind! 

Die erste Woche war wie immer eine besondere. Wir hatten eine gelungene Einschulungsfeier, die sogar von 

sehr schönem Wetter begleitet war. Viele, sowohl Lehrkräfte als auch Eltern und Schülerinnen und Schüler, 

waren am Gelingen dieses Tages beteiligt. 

 

Am Tag darauf hatten wir die Bildungsministerin zu einem Kurzbesuch zu Gast, wie viele von Ihnen sicher 

in der Presse mitverfolgt haben. Frau Wende kam zu uns, um die neuen Kolleginnen zu begrüßen und ihnen 

viel Glück und Erfolg in ihrem Beruf zu wünschen. 

Frau Appel und Frau Bülow waren im Flensburger Tageblatt abgebildet. Sie unterrichten Mathematik und 

Philosophie (Frau Appel) bzw. Mathematik und Chemie (Frau Bülow). Die beiden haben je eine halbe Stelle 

und ersetzen Herrn Ebert, der auf seinen Wunsch hin nach Eckernförde versetzt wurde. 

Weiter haben uns verlassen Frau Stephanides und Frau Pihatschek, deren Verträge leider nicht verlängert 

werden konnten und Frau Schmidt-Brass, die in den (Un-)Ruhestand getreten ist. 

Wie im Vorjahr sind wir insgesamt mit der Versorgung mit Lehrkräften zufrieden. Wir erteilen fast ohne 

Kürzungen den vorgesehenen Unterricht und haben nach wie vor die Möglichkeit, Intensivierungsstunden zu 

geben.  

Zurück aus Sabbatjahren und Elternzeiten sind Frau Berner (Spanisch, Englisch), Frau Biastoch 

(Mathematik, Sport und Spanisch), Herr Grams (Geschichte und Wirtschaft/Politik), Frau Rakowski 

(Biologie und Chemie) und Frau Wartenberg (Deutsch und Religion). 

Herr Schumacher (Deutsch und Sport) kommt nach den Herbstferien zurück, nachdem er zweieinhalb Jahre 

im Ministerium tätig war. 

Insgesamt kommen wir gut zurecht. Die Besetzung in Biologie ist unverändert sehr eng und in Mathematik 

knapp. Für die kommenden Wochen vertritt Frau Bunde die zur Zeit erkrankte Frau Kalliske in deren 

Französisch- und Geschichts-Lerngruppen. 

Herr Huemer wird im Herbst das zweite Staatsexamen ablegen und wir drücken ihm die Daumen! 

Seit Schuljahresbeginn ist Frau Reinfeld unsere neue Mittelstufenleiterin. Zum 1. Februar wird dann unsere 

Oberstufenleiterin Frau Reese pensioniert. Herr Schumacher wird ihr Nachfolger. 

 

Es gibt eine Reihe von Neuerungen in diesem Schuljahr, die sich infolge des neuen Schulgesetzes  ergeben. 

Über diese Regelungen, die das Aufsteigen in den verschiedenen Klassenstufen betreffen, werden wir Sie 

auf den Elternabenden rechtzeitig informieren. Mit den neuen Fachanforderungen für Deutsch, Englisch und 

Mathematik werden aufwachsend in den Klassenstufen 5 und E (Einführungsjahr der Oberstufe) die alten 

Lehrpläne Stück für Stück ersetzt. 

 

 
                  September 2014 

 

Alles, was uns begegnet, 

lässt Spuren zurück. 

Alles trägt unmerklich zu unserer 

Bildung bei. 
 

Johann Wolfgang von Goethe 

(28.8.1749 - 22.3.1832) 

mailto:goethe-schule.flensburg@schule.landsh.de
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Die Fachlehrer für Englisch und Mathematik haben sich mit den etwas veränderten Prüfungsformen im 

Abitur, die ab 2015 gelten, beschäftigt. 

Mit den weiteren Neuerungen, von denen Sie vielleicht in Teilen über die Medien etwas gehört haben, 

befassen wir uns selbstverständlich und werden Sie darüber informieren. 

Im vergangenen Schuljahr habe ich viele von Ihnen kennengelernt und bin mittlerweile eineinhalb Jahre an 

der Schule. Ich danke Ihnen sehr für die überaus angenehme bisherige Zusammenarbeit. So kann das gern 

weitergehen! 

Herzliche Grüße 

                                                                                                                                       
  Arnd Reinke 

 

Rückblick auf europabezogene Aktivitäten im Schuljahr 2013/14 

Am Europapräsentationstag am 9.5. wurden dem Einführungsjahrgang und Gästen anderer Schulen sowie 

dem stellvertretenden Stadtpräsidenten und Elternvertretern die Ergebnisse zahlreicher Projekte vorgestellt: 

Mit großem Anklang stellten 22 Schüler des 12. Jahrgangs das Carlisle-Praktikum vor den zukünftigen 

Interessenten vor, umrahmt von filmisch in Szene gesetzten Produkten „Francomusiques“ aus dem 

Einführungsjahrgang. Ebenso präsentierten Teilnehmer an den Ostsee-Model-United-Nations und die 

Initiatoren des Europaaktionstages zur digitalen Agenda ihre Ergebnisse. Abgerundet wurde die Präsentation 

durch die Eröffnungsrede zur Ausstellung „Facetten Europas in Flensburg“, die sich aus Bildern der 

Elftklässler zusammensetzt.  

Im Rahmen des Europäischen Wettbewerbs konnten 4 Legetrickfilme zum Thema „Abenteuerurlaub in 

Europa“ präsentiert werden: 2 Filme waren für einen Preis auf Landesebene vorgeschlagen worden und 

wurden im Kieler Landeshaus prämiert und 2 Filme erhielten Landespreise, die die Stadtpräsidentin 

Swetlana Krätzschmar im Rathaus überreichte. 

Barbara Schröder und Gabriele Reinfeld 

 

Nouvelles / Neues aus der Fachschaft Französisch 

Beim diesjährigen französischen Vorlesewettbewerb, der am 5. Juni in unserer Arbeitsbücherei stattfand, 

haben Loka und Maura in ihren jeweiligen Bewertungsgruppen den 1. Preis gewonnen, und auch alle 

anderen Teilnehmer haben großartige Leistungen gezeigt. Félicitations! 

Zusätzlich zu allen Aktivitäten und Wettbewerben, die auch in diesem Schuljahr wieder stattfinden werden, 

wird am 29. Oktober das Theaterstück „Le Bistro de Dan Roro“ für Schüler/innen der Klassen 6-8 in der 

Aula aufgeführt. 

Außerdem sieht es in diesem Jahr so aus, als könnten wir  für die 8. Klassen wieder einen Schüleraustausch 

mit dem Collège d’Anglée in Sainte Hermine anbieten. Drücken wir die Daumen, dass es klappt…                                                                                         

Heike Mayer 

 

Was lange währt, wird endlich gut!  

Die Umbaumaßnahmen der Chemie sind so gut wie abgeschlossen. Eigentlich sollten Sie schon vor mehr als 

einem halben Jahr zu Ende sein. Chemieunterricht in Klassenräumen – das ist für alle Beteiligten ein Graus. 

Und nun kann es losgehen! Hier und da sind noch kleine Restarbeiten zu erledigen, aber wie sich viele von 

euch schon überzeugen konnten, ist es toll geworden. Aus zwei kleinen Laboren und einem viel zu kleinen 

Lehrsaal entstanden zwei große Unterrichtsräume, die bestens für modernen Chemieunterricht geeignet sind. 

Die Chemiefachschafft freut sich sehr! 

Seit Mitte der letzten Ferienwoche dürfen die Kollegen der Chemie wieder einräumen. Das wird noch eine 

Menge Arbeit werden, weswegen der Raum 218 noch nicht nutzbar ist – der steht noch voller Kisten!  

Besonderer Dank gilt der Fachschaft Biologie, die uns geduldig in ihren Fachräumen aufgenommen hat, 

obwohl sie dafür eigentlich keinen Platz hat, und den vielen Schülern, die in den vergangenen Monaten 

denkbar ungünstige Bedingungen für den Fachunterricht in ihren Klassenräumen ertragen haben. 

Fachschaft Chemie/Matz 
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Der Schülerzeitungs-Blog Goessip.net startet mit „Relaunch“ ins neue Schuljahr  

Mit einem Relaunch bezeichnet man in der Netzwelt einen Neustart bzw. die Überarbeitung schon 

vorhandener Webauftritte. Daran hat sich auch die Goessip-Redaktion gewagt! Nach zwei Jahren 

gemeinsamen Bloggens wurde es Zeit: Wir haben unseren Blog technisch verbessert und mit einem neuen 

Design versehen. Schaut euch doch mal an, was sich verändert hat!  

Über Zuwachs im Team freuen wir uns immer – ab Klasse 7 sind alle Schüler willkommen. Wir könnten 

Unterstützung in der Redaktion, aber auch in der Technik gebrauchen!  

Also auf bald! Die Goessiper mit  

 

PS: Die Bloggerinnen bedanken sich herzlich beim Förderverein, dessen Spende die technische Umsetzung 

des Relaunches ermöglicht hat! ;)  

 

Ankündigung des Weihnachtsbasars 

Liebe Eltern der künftigen 5.-8. Klassen, 

im kommenden Schuljahr findet wieder der traditionelle Weihnachtsbasar in Haus 2 statt, bei dem die 

Schüler selbst Hergestelltes zum Verkauf anbieten. Marmelade wird gern gekauft. Sollte jemand schon in 

den Ferien beim Marmelade-Kochen  an den Weihnachtsmarkt denken wollen, würden wir uns sehr freuen !  

Martina Mertsch und Barbara Schröder 

 

Die Schulcafés brauchen dringend Unterstützung 

Durch den Weggang des letzten Abiturjahrgangs und wegen Erkrankung von Helferinnen haben die 

Schulcafés erhebliche Schwierigkeiten, den Betrieb zu gewährleisten. Daher werden dringend Freiwillige 

zur Unterstützung gesucht. Wer helfen möchte (es genügt auch schon ein einmaliger oder zweimaliger 

Einsatz im Monat), wende sich bitte an Frau Stein (Schulcafé Haus I, Tel.: 0461/851956) oder Frau Riemer 

(Schulcafé Haus II, Tel.: 0461/851957). 

 

Liebe Eltern, liebe Schüler, 

nach reiflicher Überlegung sehen wir uns gezwungen, den Preis für das Mittagessen auf 3,20 € zu erhöhen, 

zugleich bieten wir nur noch ganze Portionen an. Der neue Preis deckt knapp unsere Kosten und ist 

notwendig, damit wir das Angebot der Mittagsversorgung weiter aufrechterhalten können. 

Christine Franzen, Vorsitzende des „Schulcafévereins“ 

 

Förderverein – Quo vadis? 

Im Alltag wird die Phrase „quo vadis“ oft im Sinne von  „Wie soll das weitergehen?” verwendet. Diese 

Frage muss sich der aktuelle (Rest-) Vorstand des Vereins leider auch stellen. Nach dem Berufsbedingten 

Ausscheiden des 1. Vorsitzenden und eines Beisitzers bleiben nunmehr gerade vier Personen, die die 

operativen Geschäfte am Laufen halten. 

Das ist aber nur für eine Übergangszeit möglich und akzeptabel, denn auch diese Personen haben neben der 

eigenen Familie einen Fulltimejob, engagieren sich aber trotzdem durch die Übernahme der 

Vorstandsfunktionen ehrenamtlich für die Goethe – Schule. 

1984 von Eltern, Lehrern und anderen der Schule freundschaftlich verbundenen Personen gegründet, besteht 

der Verein 2014 schon dreißig Jahre.  

Eigentlich ein Grund zum Feiern und Freuen – wenn denn zu spüren wäre, dass seitens der Eltern die 

Bereitschaft zu finden wäre, neben dem Entrichten des Mitgliedsbeitrages sich darüber hinaus im 

Verein (und damit für die Schule und ihre Kinder) zu engagieren. 
Durch die Vereinsgründung wurde damals die sog. „Elternhilfe“ abgelöst – also das mühsame monatliche 

klassenweise Einsammeln von kleinen Geldbeträgen, über deren Verwendung dann der Schulelternbeirat 

entschied.  
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Diese starke Einbindung der Eltern und insbesondere ihrer gewählten Vertreter fand sich auch in der 

ursprünglichen Satzung des Fördervereins wieder, denn da hieß es in § 5: (Zusammensetzung des 

Vorstandes) „…..einer muss Mitglied des Schulelternbeirates sein….“.  

Ganz so streng ist es heute nicht mehr und diese Bestimmung wurde in der aktuellen Satzung in eine „Soll“ 

– Formulierung geändert.  

Leider mit der Folge, dass heute kein Mitglied des Schulelternbeirats im Vereinsvorstand vertreten 

ist; ja die wenigsten Mitglieder des SEB sind Vereinsmitglieder. 

Aber es bleibt natürlich dabei: der Verein soll in erster Linie sein Ausdruck des Engagements der Eltern 

der aktuell die Schule besuchenden Kinder.  

Daneben zeigen aber natürlich auch Lehrer, Ehemalige und sonstige sich mit der Schule verbunden fühlende 

Personen durch ihre Mitgliedschaft ihren Unterstützungswillen für die an der Schule geleistete Erziehungs- 

und Bildungsarbeit. 

Wenn sich nun keiner mehr findet, der sich über den Verein für die Goethe–Schule engagieren 

möchte, sollte er sich fragen, ob er damit einverstanden wäre, dass dann einiges nicht mehr in der Form 

stattfinden kann, wie er es heute noch kennt. 

 

Wodurch wird die Existenz des Fördervereins eigentlich deutlich bzw. was wird durch ihn an der 

Goethe–Schule erst ermöglicht bzw. vereinfacht?  

- Anschaffung von besonderen Unterrichtsmaterialien, die z. B. in den Naturwissenschaften 

anschaulichere Experimente ermöglichen oder Geräte für Filmprojekte der Fachschaft Kunst; 

Wörterbücher für die an der Schule unterrichteten Fremdsprachen 

- Beschaffung der Instrumente für die Bläserklassen in der Orientierungsstufe 

- Übernahme der Kosten bzw. Bezuschussung von Teilnahme an Wettbewerben („Mathekänguru“), 

Sprachprüfungen oder Auslandspraktika (Betriebspraktikum Carlisle) und besonderen Projekten 

(Origami-Projekt der 9. Klassen im Bereich Kunst) 

- Förderung der IT – Struktur der Schule (schulinterne Intranet-Plattform); Beschaffung von extrem 

preiswerten Softwareausstattungen und –updates für die PC; Anschaffung von Hard- und Software im 

Bereich Neue Medien 

- Sicherstellung der Mittagsversorgung/ Mittagsbetreuung durch Beschäftigung von 

sozialversicherungspflichtigem Betreuungspersonal 

- Verwaltung/Abrechnung der entsprechenden Fördergelder des Ministeriums für die Durchführung der 

Mittagsbetreuung 

- Sicherstellung der finanziellen Abwicklung der durch die „Sponsorenläufe“ eingenommenen Spenden 

einschließlich der Ausstellung von Spendenbescheinigungen 

- Einwerben von steuerlich absetzbaren Spenden vor dem Hintergrund der Gemeinnützigkeit des Vereins 

- Übernahme der Beitragszahlungen für Schulmitgliedschaften (Europaschule) 

- Finanzielle Unterstützung von Einzelprojekten der Schülervertretung (SV) 

- Organisation/ Durchführung des traditionellen „Ehemaligentreffens“ am 27.12. jeden Jahres im 

Schulcafe Haus 1 

 

Diese Aufzählung zeigt deutlich, wie das Schulleben durch den Förderverein bereichert wird. 

Wer möchte, dass dies auch in der Zukunft so bleiben kann, muss jetzt auch den Förderverein fördern – 

durch die aktive Bereitschaft zur Mitarbeit im Vorstand.  

Aber auch durch Mitgliedschaft im Verein, denn es ist ein Trend zu erkennen, dass die Zahl der Austritte 

größer ist als die Neueintritte.  

Damit wird die finanzielle Basis, die die o.g. Förderaktivitäten erst ermöglicht, immer geringer. 
 

Beitrittserklärungen sind auf der Homepage der Goethe – Schule unter „Unsere Schule/ Förderverein“ zu 

finden. 

Kontakt zu den Vorstandsmitgliedern vermittelt Frau Friedrichsen aus dem Schulsekretariat. 

 

Für den Vorstand: Manfred Kuschmierz 
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Terminübersicht 2014/2015 
 September 2014  

Mo.-Fr. 08.09.-12.09.14 Klassenfahrt Klasse 8 b Hr. Laux Burg Hohenberg 

Montag 15.09.2014 Elternversammlung der Klassen   5 a,b,c            um   19.00 Uhr   Haus II  (EV-Wahlen) 

Montag 15.09.2014 Elternversammlung der Klassen   7 a,b               um   20.00 Uhr   Haus II  (EV-Wahlen) 

Dienstag 16.09.2014 Elternversammlung der Klassen 9 a,b,c,d           um  19.00 Uhr     Haus I   (EV-Wahlen) 

Dienstag 16.09.2014 Elternversammlung der Klassen   E 10                um   20.00 Uhr    Haus I   (EV-Wahlen)  

Mittwoch 17.09.2014 Lernen lernen Klassen 5 Aula 3./4. Stunde Frau Mayer 

Donnerstag 18.09.2014 FK Französisch 15.30 Uhr R. 403 

Donnerstag 18.09.2014 FK Deutsch 15.30 Uhr R 113 

Dienstag 23.09.2014 FK Kunst 15.30 Uhr R. 207 

Dienstag 23.09.1014 Bewerbungstraining von 9-13Uhr AOK Klasse 9 b 

Mittwoch 24.09.2014 Elternabend für Organisation des Weihnachtsbasares Kl.5-8  

um 19.30 Uhr Zeichensaal II Haus II (Schröder, Mertsch) 

Dienstag 30.09.2014 Bewerbungstraining von 9-13Uhr AOK Klasse 9 a  

So.-Mo. 28.09.-06.10.14 Studienfahrt 13n Adria Küste /Italien mit Fr. Andresen, Hr. Vollmann 

Mo.-Fr.  29.09.-10.10.14 Wirtschaftspraktikum 12 Jg. 

 Oktober 2014  

Mi.-Do. 01.10.-09.10.14 Studienfahrt 13g Istrien Halbinsel/Kroatien Fr. Dr. Goldberg 

Freitag 03.10.2014 Feiertag Tag der Deutschen Einheit  

Fr.-Do. 03.10-09.10.2014 Studienfahrt13s Gardasee/Italien mit Fr. Lämmche, Hr. Peiter (mit Bus) 

Dienstag 07.10.2014 Bewerbungstraining von 9-13Uhr AOK Klasse 9 c  

Dienstag 07.10.2014 FK Mathematik/Informatik 15.30 Uhr R. 115 

Dienstag 07.10.2014 FK Physik 17.15 Uhr R. 115 

Dienstag 07.10.2014 Schulelternbeiratssitzung (Foto!) um 19.30 Uhr Mensa I 

Donnerstag 09.10.2014 Bewerbungstraining von 9-13Uhr AOK Klasse 9 d  

Freitag 10.10.2014 Letzter Schultag vor den Herbstferien, Unterrichtsschluss nach der 6. Std. 

Mo.-Sa. 13.10.-25.10.2014 Herbstferien 

Montag 27.10.2014 1. Schultag nach den Herbstferien 

Dienstag 28.10.2014 FK Biologie 15.30 Uhr ArbB 

Donnerstag 30.10.2014 Elternabend Carlisle Mittelstufenfahrt 

Donnerstag 30.10.2014 FK Musik 15.30 Uhr R. 315 

Donnerstag 30.10.2014 FK Englisch 15.30 Uhr ArbB 

 November 2014  

Mo.-Fr. 03.-07.11.14 Woche des Fächer übergreifenden Unterrichts  Kl.5-9 

Dienstag 04.11.2014 Europa Ausschuss Treffen  15.30 Uhr (Schröder, Mertsch, Reinfeld) R. 114 

Dienstag 04.11.2014 Elternabend Kl. 5 Lernen lernen  19.00 Uhr Haus II Zeichensaal 

So.-Mi. 09.11-12.11.2014 Deutsch-dänisches Filmprojekt „Ganz nah dran“ in Knivsberg/DK mit Schepke/Byrne, MedienKunst Kl.8, 

2-3 Oberstufenschüler/-in, Beginn: 09.11./ 8.30 Uhr // am Mi.12.11. öffentliche Präsentation ab 16.30 bis 

18.00 Uhr im Tagungszentrum Knivsberg 

Freitag 07.11.2014 späteste Bekanntgabe mdl. Noten 1. Halbjahr 

Dienstag 11.11.2014 FK Philo ArbB 15.30 Uhr 

Dienstag 18.11.2014 Pädagogische Konferenzen Kl. 5 bis 9 

Donnerstag 20.11.2014 Pädagogische Konferenzen Kl. 5 bis 9 und 11 

Freitag 21.11.2014 Elternbesuchstag Klassen 5,   1.-5. Std. in Haus II 

Montag 24.11.2014 Stufengespräche (SL) Klassen 5+6 und 11 ab 17.30 Uhr DZ (R,E,Re+EV) 

Donnerstag 27.11.2014 FK Religion 15.30 Uhr R. 207 

Donnerstag 27.11.2014 Schulkonferenz 18.00 Uhr Mensa Haus I 

Freitag 28.11.2014 Weihnachtsbasar Haus II 16.-18.00 Uhr 

 Dezember 2014  

Dienstag 02.12.2014 Stufengespräche (SL) Klassen 7,8 und 9 ab 17.30 Uhr DZ (SL, Rfd. + EV)) 

Freitag 05.12.2014 15.-18.30 Uhr Elternsprechtag Klassen 5 Klassenleiter und ein Langfachlehrer 

Donnerstag 18.12.2014 Weihnachtsfeier  Klassen 5  um 16.00 Uhr Aula 

Freitag 19.12.2014 Letzter Schultag v.d. Weihn.Ferien  
11.30 Uhr Taizé Gottesdienst  /  – Unterrichtsende n.d. 4.Std. 

Mo.-Di. 22.12.14-06.01.15 Weihnachtsferien 

Samstag 27.12.2014 Ehemaligentreffen 17.00 Uhr bis 19.00 Uhr Schulcafé Haus I 

 Januar 2015  

Mittwoch 07.01.2015 1. Schultag nach den Weihnachtsferien 

So.-So. 11.01.-18.01.2015 „English at work“ in Carlisle / Begleitung: Fr. Laux, Hr. Vollmann (Fr.Reinfeld) 

Dienstag. 20.01.2015 Zeugniskonferenzen Kl. 5-9 / E, 12, 13 

Donnerstag 22.01.2015 Zeugniskonferenzen Kl. 5-9 / E, 12, 13 

Mo.-Mi. 26.01.-28.01.2015 Musikfahrt nach Noer Kl. 5-13 

Freitag 30.01.2015 Floorball-Turnier Kl. 5+6 

Freitag 30.01.2015 Zeugnisausgabe 5-13 (nach der 4. Std. unterrichtsfrei)  5. Std. Dienstversammlung 

Freitag 30.01.2015 Ende des ersten Halbjahres 

 


